



CAUCUS BOLIVIANO

SESION PREPARATORIA INDIGENA ORIGINARIO CAMPESINO E INTERCULTURALES DE BOLIVIA PARA LA CONFERENCIA MUNDIAL DE LOS PUEBLOS INDIGENAS DEL 2014

SANTA CRUZ, 5 Y 6 DE ABRIL DE 2013

PROPUESTA DEL PACTO DE UNIDAD CONFORMADA POR LA CSUTCB, CIDOB, CNMCIOB "BS", CSCIOB Y CONAMAQ.

Antecedentes.

La Resolución Asamblea General NNUU 65/198 (Cuestiones Indígenas), la Resolución 59/174 (2004): 2º Decenio Internacional de los PPII del Mundo (2005-2014), la Declaración de NNUU sobre los Derechos de los PPII (2007), las Resoluciones 15/14 y 15/07 (2010) Sobre la Relatoría Especial sobre los Derechos de los PPII y sobre los DDHH y los PPII respectivamente, y la Conferencia Mundial de los Pueblos sobre el Cambio Climático y los Derechos de la Madre Tierra, Cochabamba, abril de 2010

Resolución Asamblea General NNUU 65/198 (Cuestiones Indígenas Decide organizar una reunión plenaria de Alto Nivel de la Asamblea General, que recibirá el nombre de Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas y se celebrará en 2014, con el fin de:

- Intercambiar puntos de vista y intercambiar las mejores prácticas sobre la realización de los derechos de los PPII, incluido el cumplimiento de los objetivos de la Declaración de NNUU sobre los derechos de los PPII.

Considerandos.

El reto de guiar al mundo hacia el desarrollo sostenible requiere una visión de desarrollo en la que los pilares social, ambiental y económico se expresen de manera interdependiente y complementaria y podamos plantear medidas, objetivos claros, prioridades, metas y estructuras institucionales y de financiamiento que permitan resolver la inequidad social, la pobreza y el hambre que aquejan a miles de millones de personas en el mundo.

Nuestra visión de la naturaleza y del pilar social no pueden ser economicistas o financistas, nuestra visión de la economía debe ser ambientalista, humanista y social. Por eso planteamos el vivir bien en armonía con la naturaleza como el corazón de nuestra visión del desarrollo. Nuestra visión de la naturaleza y del ser humano está, de manera conjunta, expresada en el concepto de la madre tierra. Los seres humanos somos también parte de la madre tierra, somos seres humanos-sociales-naturales.



La crisis global es una crisis del capitalismo, de un sistema donde la ganancia, el capital y el mercado son considerados lo más importante. La crisis global tiene como causa estructural un sistema capitalista depredador, destructivo de la naturaleza y de la sociedad un sistema destructivo de los derechos sociales.

El territorio del ABIA YALA perteneció, pertenece y pertenecerá siempre a las naciones y pueblos indígena originario campesinos, por lo que el dominio ancestral sobre ellos garantiza su libre determinación, al autogobierno, a nuestras culturas y al reconocimiento de nuestras instituciones.

Las organizaciones sociales: CSUTCB, CIDOB, CNMCIQB "BS", CSCIOB Y CONAMAQ, reunidos en la Sesión Preparatoria Indígena Originario Campesino e Interculturales de Bolivia para la Conferencia Mundial de los Pueblos Indígenas del 2014, después de un amplio análisis y debate, concluimos que la construcción de los ODS debe realizarse con los pueblos y comunidades indígenas, originarias y campesinas y con los pueblos en general, no puede ser un proceso de algunos técnicos y políticos. Solo el protagonismo de los pueblos y los movimientos sociales podrá legitimar estos objetivos de desarrollo sostenible. Este proceso no debe basarse en una simple consulta sobre nuestras opiniones o información sobre los avances de las discusiones y los documentos, nosotros los pueblos indígenas y originarios así como las organizaciones campesinas debemos construir las propuestas. Que no se pretenda reemplazar nuestras propuestas y opiniones con las consultas que se realizan a técnicos, especialistas, políticos, gobiernos y ONGs. Ese no es un proceso legítimo.

POR TANTO:

Las Organizaciones Sociales del Pacto de Unidad conformada por la CSUTCB, CIDOB, CNMCIQB "BS", CSCIOB y CONAMAQ reunidos en Sesión Preparatoria Indígena Originario Campesino e Interculturales de Bolivia para la Conferencia Mundial de los Pueblos Indígenas del 2014, realizada en la ciudad de Santa Cruz, los días 5 y 6 de abril de 2013.

RECOMIENDAN Y PROPONEN:

Destacando también que la Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas ofrecerá importantes oportunidades para los pueblos indígenas del mundo y para construir un diálogo abierto con los Estados Miembros, a fin de presentar nuestras propuestas y promover la aplicación plena y efectiva de la Declaración de las Naciones Unidas sobre los Derechos de los Pueblos Indígenas.

Las organizaciones de los pueblos indígenas del Estado Plurinacional de Bolivia proponemos que los temas de la Conferencia Mundial sobre los Pueblos Indígenas de septiembre 2014 sean en base a los siguientes temas:

1. Erradicación de la Pobreza Extrema.
2. Salud y Educación para la Formación de un Ser Humano Integral.



3. Soberanía Científica y Tecnológica con Identidad Propia sobre la base de los conocimientos ancestrales y tradicionales de los pueblos indígenas.
4. Promover patrones de consumo sustentables y patrones de producción no contaminantes respetando la capacidad de regeneración de la madre tierra.
5. Soberanía Comunitaria Financiera sin servilismo al capitalismo financiero.
6. Soberanía Productiva con Diversificación y Desarrollo Integral sin la Dictadura del Mercado Capitalista.
7. Soberanía sobre nuestros Recursos Naturales con Nacionalización, Industrialización y Comercialización en Armonía y Equilibrio con la Madre Tierra.
8. Soberanía Alimentaria a través de la Construcción del Saber Alimentarse para Vivir Bien.
9. Soberanía Ambiental con Desarrollo Integral, Respetando los Derechos de la Madre Tierra.
10. Integración Complementaria de los Pueblos con Soberanía.
11. Disfrute y Felicidad Plena de Nuestra Música, Nuestros Ríos, Nuestra Selva, Nuestras Montañas, Nuestros Nevados, de Nuestro Aire Limpio, de Nuestros Sueños, para el reencuentro Soberano con Nuestra Alegría, Felicidad y Prosperidad.
12. Evaluación de los objetivos del Segundo Decenio Internacional de los pueblos indígenas del mundo (2005 – 2014), y las mejores prácticas y lecciones aprendidas en los 7 años de la implementación de la Declaración de las Naciones Unidas sobre los derechos de los pueblos indígenas.

BAJO LOS SIGUIENTES FUNDAMENTOS Y JUSTIFICATIVOS:

- Debemos construir una visión diferente del desarrollo basada en la cosmovisión de los pueblos indígenas y originarios. Para esta visión proponemos considerar al ser humano y a la naturaleza en conjunto como el centro del desarrollo desde una perspectiva integral y sostenible. Consideramos que el desarrollo es un medio, no es un fin, en fin es el vivir bien o buen vivir, para el goce pleno de la felicidad. Debemos construir un paradigma nuevo y no repetir los viejos esquemas desarrollistas, este paradigma debe tener a la madre tierra como el corazón de una nueva visión y al vivir bien como el sentido del llamado desarrollo.
- Los ODS deben basarse en el respeto pleno a los derechos de los pueblos indígenas originarios y campesinos, en el vivir bien en armonía con la naturaleza así como el reconocimiento de la diversidad de modelos y visiones de desarrollo.
- Debemos trabajar en la realización de cambios importantes y profundos en la arquitectura financiera internacional, en sus sistema de gobierno promoviendo una participación decisiva de los países en desarrollo, construyendo un sistema financiero orientado efectivamente a la erradicación de la pobreza, al desarrollo sostenible en el



CONAMAQ
Consejo Nacional de Ayllus
y Mairas del Qullasuyu



CSUTCB
Confederación Sindical Única de
Trabajadores Campesinos de Bolivia



CIDOB
Confederación de Pueblos
Indígenas de Bolivia



CNMCIQB'85'
Confederación Nacional de Mujeres
Campesinas Indígenas Originarias de
Bolivia - Bunkhuni Wiphala



CSCB
Confederación Sindical de
Colonizadores de Bolivia

marco del respeto a las diferentes visiones, modelos, enfoques y herramientas de desarrollo de los países, promoviendo el respeto a las decisiones soberanas de los países y desterrando toda forma de colonialismo financiero que convierta a los organismos financieros internacionales en reguladores e interventores, en examinadores o monitores de nuestras economías, de nuestra sociedad, prescribiendo recetas del desarrollo o usando la deuda como un mecanismo de chantaje o imposición de políticas ajenas a nuestras realidades. El desarrollo es obra de los pueblos.

- El derecho al desarrollo es hoy en día uno de los temas centrales. No se pueden imponer visiones de desarrollo desde arriba, desde los laboratorios de intelectuales y diseñadores de políticos en las oficinas de los organismos internacionales. Nuestros procesos de desarrollo no pueden ser obra de los organismos financieros internacionales, el modelo neoliberal y el ajuste estructural de los años 80 y 90 fue elaborado en laboratorio y terminó en una tragedia social y económica para los pueblos. Y usted los sabe muy bien señor J. Sachas porque fue uno de los ideólogos de ese proceso. Que no se pretenda repetir esa experiencia con la llamada Economía Verde.
- Los OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO (ODM) no han sido cumplidos, para confirmarlo basta ver las terribles estadísticas de la pobreza y el hambre: 840 millones de hambrientos, 1.300 millones de pobres, 900 millones de personas que no acceden al agua, 2.600 millones de personas que no acceden al saneamiento y más de 200 millones de desempleados agravados por la crisis financiera del capitalismo
- Tenemos una agenda pendiente de erradicación de los graves males del hambre, la pobreza, la salud, la educación, el acceso al agua entre otros. Nos preocupa que las metas para eliminar estos graves males queden reducidas a su mínima expresión en el marco de los ODS, reduciendo los ODM a nivel de indicadores de los ODS o de apéndices de estos. La construcción de los ODS no puede sustituir una agenda pendiente que requiere aun un gran esfuerzo nacional e internacional. Los ODS implican cambios estructurales y la aplicación de políticas vigorosas de largo plazo. Los ODM requieren atención inmediata y por tanto debemos avanzar en el cumplimiento de estos y en la construcción de los ODS.
- Debemos trabajar rigurosamente en el cambio de patrones de consumo y producción.
- La soberanía alimentaria constituye un tema central, en particular en un mundo en el que la amenaza de los impactos del cambio climático pone en grave riesgo la producción de alimentos y en un mundo donde se promueve la producción de alimentos para el comercio lucrativo y no para la satisfacción de necesidades de las personas. Debemos promover el acceso continuo, saludable y suficiente a los alimentos, y el comer bien para vivir bien.



- Debemos diferenciar con claridad la realidad y necesidades de cada país en el marco del desarrollo integral y la erradicación de la pobreza. No se pueden imponer obligaciones estandarizadas a todos vulnerando el principio de la responsabilidad común pero diferenciada. No entendemos cómo se exige a los países en desarrollo eliminar subsidios a los combustibles fósiles cuando por otro lado muchos países desarrollados subvencionan con miles de millones de dólares anuales a sus actividades agropecuarias. Una vaca en la Unión Europea recibe una subvención diaria de 2.20 dólares diarios, más del doble de lo que ganan los 1.300 millones de pobres que existen el mundo que deben subsistir con 1 dólar al día. Estas son sin duda subvenciones indirectas a los combustibles fósiles y a los paquetes agros tecnológicos y por tanto a las empresas que lucran con ellos.

Es dado en la ciudad de Santa Cruz – Bolivia, a los 6 días del mes de abril del año 2013.

8

[Handwritten signature]
Roberto Añez
 PRESIDENTA
 CIDOB

[Handwritten signature]
Ever Choquehuanca Callisaya
 DIRECTOR EJECUTIVO NACIONAL
 CONF. SIND. COM. INT. ORIG. DE BOLIVIA
 C.S.C.I.O.B.

[Handwritten signature]
Juanita Ancieta O.
 DIRECTORA EJECUTIVA
 CNMCIQB-BS

[Handwritten signature]
Roberto Corral Cruz
 DIRECTOR EJECUTIVO NACIONAL
 CSUTCB

[Circular stamp: CONFEDERACION SINDICAL DE COMUNIDADES INTERCULTURALES ORIGINALISTAS AFILIADA A LA GENERAL OBRERO BOLIVIANA]

[Circular stamp: CONFEDERACION NACIONAL DE MUJERES CAMPESINAS INDIENAS ORIGINALISTAS DE BOLIVIA "BARTOLINA SISA" C.N.M.C.I.O.B. "B.S." BOLIVIA]

[Circular stamp: CONFEDERACION DE PUEBLOS INDIENAS DE BOLIVIA Unidos y Organizados CIDOB SANTA CRUZ - BOLIVIA]